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文物保护势在必行

-./0123456789

据报道
!

因游客数量

超过了合理的承载量
!

敦

煌莫高窟在实施游客参

观预约制的基础上
!

从明

年起将逐步实行参观人

数限量
"

对于莫高窟来说
!

这

种
#

限客
$

是一个好消息
%

有数据表明
!

旺季时莫高

窟游客每天平均保持在

!"""

人到
#"""

人
"

而科

学的测算结果却是
!

合理

的游客承载量应该是每

天
$%&&

人
"

过多的游客

数量
!

直接对莫高窟享誉

世界的壁画造成损害
!

显

然
!

这样的损害是无法彻

底弥补的
"

在此之前
!

西藏布达

拉宫已经成功实行了
&

限

客
$

运作
%

应该说
!

对于游

客数量与景点本身的承

载能力之间的思考
!

西藏

以及布达拉宫的文物和

旅游管理部门
!

走在了国

内的前列
%

自然
!

这样的结果
!

是旅游部门和文物部门

的协商与博弈
!

以及考虑

了景点目前的承载能力

而作出的决定
%

虽然其间

存在很大争议
!

但总体的

思路还是延续了国际上

通行的限制游客数量的

做法
!

在一定意义上应该

值得肯定
%

国家经济的快速发

展以及人们经济状况的

改善
!

必然要带来生活方

式的改变
%

旅游业的持续

兴旺
!

就是这种改变的典

型反映
%

可以说
!

国内所

有著名的景点
!

都将在很

长一段时间内
!

面临游客

数量增长的现实压力
%

青

藏铁路开通后
!

每年进藏

的游客增长速度将达到

'#()$*(

!

到
$*'*

年和

$*$*

年
!

每年通过铁路进

藏的游客将达到
$#*

万

人次和
+**

万人次
%

具体

到莫高窟
!

目前每年的游

客接待量已超过
$*

万人

次
%

预计未来
#

年
)'*

年

内
!

到莫高窟旅游的人数

还会迅速增加
!

每年将达

到
#*

万人次左右
%

这样的增长速度
!

短

期内的压力是任何景点

都无法承受的
%

相比于景

点承载量饱和所带来的

人员安全隐患
!

文物以及

环境自身安全的承载力

显然更为脆弱
%

因而莫高

窟面临的最大危险
!

是在

目前的技术手段下
!

能否

合理地确定文物保护与

游客数量的安全边际
%

这种权衡
!

是目前绝

大多数文物旅游景点面

对的难题
%

其根本之处
!

在于如何处理经济利益

的诱惑
%
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连续三年版权输出大于引进

-./012

34

记者从日前闭幕的第十四

届北京国际图书博览会上获悉
!

河南出版集团在这次中外版权

交流大会上取得了喜人的成绩
!

连续三年版权输出大于引进
!

'*

家出版社共达成版权贸易项目

'!,

项
!

其中输出
,-

项
!

引进
#.

项
!

这
.!,

项版权贸易项目中有

.#

项当场签订合同并预付了定

金
%

第十四届北京国际图书博览

会共有
#!

个参展国家
'

地区和国

际组织的
/***

多家海内外单位

参展
"

目前正在紧张进行
&

事转

企
$

工作的河南出版集团以更

加务实
'

高效的姿态组团参加了

本届博览会
!

突出体现了三大

特色
(

一是在博览会之前集团

就拨出专项资金
!

把支持
&

走出

去
$

的出版物当成重点支持项

目
%

二是版权贸易从成品图书

交易向合作出版转变
!

有些图

书从选题策划就开始进行合

作
%

三是博览会之前的版贸准

备更加充分
%
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每到中秋月圆之际
!

央视的中

秋晚会都是老百姓过节的
&

佐餐大

菜
$%

记者日前获悉
!

今年中秋晚会

将在河北承德举办
!)

中华情
*

的总

导演郭霁红将继续担任中秋晚会

总导演
!

而对于易中天和于丹上晚

会说相声的报道
!

郭霁红予以否

认
%

)

中华情
*

已连续举办了上海

#

浦江月中华情
$'

武汉
#

江城月中华

情
$

和厦门
#

海峡月中华情
$

这三届

中秋晚会
!

导演郭霁红更是凭借去

年的中秋晚会
!

在第
!"

届美国休斯

顿国际电影节上
!

捧得
#

评审团电视

导演奖
$%

对于本届央视中秋晚会最后

#

花落承德
$!

郭霁红告诉记者
(#

最

后确定在河北承德举办中秋晚会
!

是因为承德的优势在于其见证多

民族统一的历史文化和优越的人

文环境
!

这会让中秋晚会显示出

+

团圆
,

这一主题
%

同时
!

承德避暑

山庄以及周围的寺庙
!

早在
#$$!

年就被联合国教科文组织列入世

界文化遗产名录
!

因此具有很强的

世界性
!

这一点与我们中秋晚会要

突出的文化性
'

历史性和世界性特

质非常吻合
% $

早在今年
!

月
!

就有媒体报道

称
!&

今年的中秋晚会将进一步向春

晚靠近
!

成为一台集歌舞类节目和

语言类节目为一体的综合性晚会
$!

甚至有消息称
(&

易中天和于丹有望

登台说相声
% $

对此
!

郭霁红导演首

次回应
(&

首先
!

中秋晚会的内容不

会向春晚靠近
!

关于节目的内容和

形式
!

现在还不能说
-

其次
!

之前媒

体报道的那种节目内容和形式
!

绝

对不会出现在节目中
% $
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北京奥组委执行副主席
'

中国残联理事长汤小泉
+

日在北

京表示
!

北京残奥会将第一次向各

参赛代表团配额内的人员提供国

际旅费
!

并依照惯例提供免费食

宿
%

汤小泉在当天国务院新闻办

举行的新闻发布会上介绍说
!

/**!

年
!

国际奥委会和国际残奥

委会签署协议
!

规定从
/**,

年

北京奥运会开始
!

由一个组委会

同时筹办两个奥运会
%

北京奥组

委承诺举办一届
&

有特色
'

高水

平
$

的残奥会
!

为此他们将向所

有参加奥运会和残奥会的运动

员提供相同水平的服务
%

此外
!

北京奥组委将首次负担参赛运

动员及随队官员的国际旅费
!

并

将依照惯例提供免费食宿
'

免收

报名费
%

北京残奥会将于
/**,

年
%

月

+

日至
%

月
.-

日举行
!

预计将有

来自
.#*

个国家和地区的
+#**

名

运动员
'

教练员和裁判员
!

以及约

0***

名记者和相关技术人员参

加
%
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中国移动杯
$

第
'#

届亚

洲射箭锦标赛将于
%

月
'#

日至
/*

日在西安举行
%

本届亚锦赛不仅是

北京奥运会的积分赛
!

还将决出
+

个奥运参赛席位
%

本届射箭亚锦赛分为男
'

女团

体和个人赛
!

目前已有中国
'

韩国
'

日本
'

哈萨克斯坦等
'-

个国家和

地区的近
!**

名选手报名参赛
%

报

名到开赛前截止
%

陕西省射击射箭运动管理中

心主任李天立介绍说
!

亚洲射箭

运动水平居于世界前列
!

亚锦赛

基本上代表了世界水平
%

作为北

京奥运会前最重要的射箭赛事之

一和奥运积分赛
!

亚洲许多国家

和地区都将派出强手参赛
%

这次

赛事将决出三男三女共
+

个奥运

参赛席位
%

据了解
!

中国队作为奥运会

东道主
!

已自动取得了参赛席

位
!

但队内的选拔竞争非常激

烈
%

中国射箭队的奥运人选将在

明年
!

月敲定
!

中国队此前的最

好成绩是雅典奥运会女团亚军
%

目前
!

中国国家集训队
!!

人已到

达西安
%

在刚结束的好运北京奥运测

试赛上
!

韩国射箭队在
0

个项目中

拿到
!

块金牌
%

中国队成绩不佳
!

团体赛女团第九
!

男团第十一
-

男
'

女个人赛只有张娟娟一人进入八

强
%


